



自ら考え よく学ぶ 心豊かでたくましい子

輝け32の瞳

「感動いっぱい」の南志見小学校

輪島市立南志見小学校

学校だより 第6号

平成30年9月3日

文責：角間



実り多き秋に向かって！ 充実の2学期に

「二宮金次郎」像に込められた想い

44日間の長かった夏休みが終わり、いよいよ2学期です。振り返ってみると、様々な思い出がありました。水泳練習で真っ黒に日焼けした姿、祭り囃子の太鼓を打つ姿。今年の夏、児童たちは、様々な活動を通して一回りたくましく成長したように思います。その姿がまぶしく感じます。これから実り多き秋に向かって、充実の2学期にしていきたいと思います。

私はこの夏、校長室のぎっしり詰まった書架を少し整理しましたところ、「二宮金次郎」像の資料を見つけました。その資料に目を通すと、本校の「二宮金次郎」像には、深い想いが詰まっていることに感動を覚えました。本校の「二宮金次郎」像は、九谷焼の陶像です。元は銅像があったと思われるのですが、戦時応召で撤去されたようです。



その後、昭和19年8月に今の「二宮金次郎」の陶像が校庭に建立されました。建立したのは、南志見自動車の角次雄氏です。像の台の裏に「 記念」と書いてあり、何の記念なのかが気になり調べた方がいます。すると、『戦争のために異国の地で若くして散った長男の功さん、次男の勝さんを初盆に慰霊するため』の記念であることが分かりました。さらに、後輩である南志見小学校の児童の健やかな成長を願ってこの像が建立されたのです。「二宮金次郎」像は多くの学校に設置されていますが、このように悲しい歴史、深い想いが込められた像は、南志見小学校の「二宮金次郎」像だけかもしれません。命の尊さ、生きていることの素晴らしさ、生きたかった想いを、「二宮金次郎」像は、物語っています。そう感じると、この「二宮金次郎」像は、グラウンドで遊ぶ児童を見つめ、歌っている児童の声を聞き、勉強する児童を応援し、見守ってくれているように思います。ずっと南志見っ子の成長を見つめ共に過ごしてきた「二宮金次郎」像。私たちが今、このように平和で安心して豊かに暮らせていることに感謝しながらも、そこにたどり着くまでには多くの犠牲があったことを忘れてはいけません。この「二宮金次郎」像は、平和と命の尊さの象徴です。「よく考え心豊かでたくましい南志見っ子」の成長に向けて、より一層「二宮金次郎」像の想いを受け継いでいきたいと心に深く感じた夏でした。

学校長 角間 久美子

9月 学校行事等予定

| 日 | 曜 | 内容等 | 日 | 曜 | 内容等 |
|----|---|---|----|---|----------------------------------|
| 1 | 土 | | 16 | 日 | |
| 2 | 日 | | 17 | 月 | 敬老の日 |
| 3 | 月 | 街頭指導グッドマナーキャンペーン 始業式 給食開始 児童委員会 校内夏休み作品展 (7日まで) | 18 | 火 | |
| 4 | 火 | 街頭指導グッドマナーキャンペーン | 19 | 水 | |
| 5 | 水 | 街頭指導グッドマナーキャンペーン 市科学作品審査会 | 20 | 木 | 児童理解連絡会 (16:00) |
| 6 | 木 | 街頭指導グッドマナーキャンペーン | 21 | 金 | 秋の交通安全週間5・6年生キャンペーン 7:30~8:00 |
| 7 | 金 | 街頭指導グッドマナーキャンペーン | 22 | 土 | |
| 8 | 土 | 土曜授業⑤町野小と合同 東陽中体育祭 | 23 | 日 | 秋分の日 |
| 9 | 日 | 南志見地区敬老会 | 24 | 月 | 振替休日 |
| 10 | 月 | | 25 | 火 | 指導主事訪問Bライト 2年国語研究授業 学級集金 |
| 11 | 火 | | 26 | 水 | サツマイモ掘り 1~3年 10:30 |
| 12 | 水 | 道徳研究授業5・6年生 | 27 | 木 | 就学時健診 13:10 |
| 13 | 木 | オーケストラアンサンブル鑑賞会 10:30 東陽中 | 28 | 金 | サツマイモ掘り予備日 |
| 14 | 金 | 街頭指導 千枚田稲刈り 10:00 | 29 | 土 | |
| 15 | 土 | | 30 | 日 | |

校内水泳記録会



を実感することができたようで、とってもはつらつとしていました。一人一人の活躍に大きな声援を送る南志見小の児童がとても素敵でした。

南志見っ子泳ぐたびに浅黒くたくましく!

7月26日(木)、校内水泳記録会があり、児童は自分のこれまでの練習の成果を発揮しました。ビート板、自由形25m・50m、平泳ぎ、バタフライ、背泳ぎ、遠泳(200m)、リレー等、様々な競技があり、多くの児童がいろいろな泳ぎを習得していることに驚きました。どの児童も昨年より、「泳げる自分」「記録が伸びた自分」



輪島市水泳記録会

6年 男子 25m背泳ぎ 3位

(24秒2)

男子100m (25m×4) リレー 南志見小 () 1分28秒1

8月9日(木)。本校の5・6年生がエントリーし、輪島市水泳記録会に臨みました。

一人一人が自分の持てる力を伸ばし、記録への挑戦を行いました。緊張する大会の中で泳ぎ切り、自分の力を発揮することができたことは、貴重な経験です。終了後「ありがとうございました」と大きな声でプールに向かって一礼する姿は、あいさつ自慢の南志見っ子をアピールし爽やかでした。



心に残る!真夏の思い出!

【祭り囃子巡業】



7月27日(金)、今年も、南さん、中口さんのご指導のおかげで、地域の皆様に祭り囃子を披露することができました。水無月祭り前ということもあり、法被を着て、はちまきを締めると子ども達の気分は高揚し、出陣への意欲がみなぎりました。初めに訪問した保育所では、園児達が待ち構えており、「太鼓大好き」と、とても喜んでくれました。小さい頃から南志見では、祭りや太鼓に対する思いがしっかり根付いていることを強く感じました。小学生に負けじと太鼓を打つ園児の姿は実にたくましかったです。

次に訪問したグループホーム「鶴の恩返し」では、お年寄りの方々が楽しみにして待っていてくれました。これまで慣れ親しんできた祭り囃子のリズムを思い出し温かい拍手をいただきました。

最後の、中島商店前では、時間になると人が集まってきました。児童は疲れを吹き飛ばし地域の方の見守る中で太鼓と笛を演じました。1年生、2年生は、初めての参加でしたが本当によく頑張りました。そして、5、6年生は高学年として南志見小学校の伝統を引継ぎ、務めを果たすことができました。さらに、水無月祭り、納涼祭と地域の皆様が、児童の祭り囃子に活躍の場を与えてくださいました。人数は少なくとも一人一人が活躍し満足感を持って終えることができました。暑い夏に熱い思い出を作ることができたことをうれしく思います。お世話になった南高四さん、中口榮八さん、地域の皆様、本当にありがとうございました。



漆芸美術館見学 アート&ポエム制作へ



8月24日(金)、全校児童が漆芸美術館を見学し、輪島塗作家の作品を鑑賞しました。児童は鑑賞する中で、お気に入りの作品を決めて、その作品からイメージを広げて、絵を描き、その絵に合う詩を書き加えて完成させます。本校には昨年作成した作品が、額に入れて廊下に展示されています。今年はどうな作品ができあがり、学校に掲示されるかが楽しみです。



輪島市子ども議会

南志見小の提言を市議会に!!

8月3日(金)、輪島市子ども議会が行われ、6年生を代表して、さんが子ども議会に出席し意見を述べました。また、議長の大役を任せられ、その務めをしっかりと果たすことができました。 <提言内容は以下の通りです>

南志見地区には、千枚田や水仙の里など、自然豊かで、他の地域にはない良さがある。そのため観光客が多く訪れるが、道路の見通しが悪くて危険な箇所もある。通学路など、是非環境整備をお願いし、安心して過ごせるようにしてほしい。



PTAプール当番 暑い夏、ご協力ありがとうございました。

本校のプール開放の当番を、PTA会員の皆様が交代で担当してくださいました。暑い中、子どもたちを見守って下さり、安全面に気を配っていただきましたことに深く感謝致します。

資源物回収・奉仕作業

皆様のご協力で収益が、84,028円ありました!!



8月26日(日)は、前日の大雨にもかかわらず、当日は雨がやみ、早朝6時より無事資源物回収ができました。PTAの熱心な活動に、雨の予報がどんどん消えて、最後まで計画していた奉仕作業までしっかりできたことは天の恩恵だと感謝しました。5・6年生、保護者のみなさん、朝早くからありがとうご

ざいました。また、南志見小のために、資源物回収に協力して下さった地域のみなさん、本当にありがとうございました。地域が一体となってこの活動を推進していることに感動いたしました。心よりお礼申し上げます。



この収益は、児童のさまざまな教育活動において有効に活用させていただきます!!

<追伸 驚きのスイカ収穫!!>

除草作業の際に、運動場の周りの花壇とフェンスの間にある溝でスイカが丸々と大きく育っていたのを、草刈りの時に発見し、歓声が上がりました。校務士さんが植えたのですが花壇からは見えず蔓を伸ばして草に隠れて育っていたのです。スイカの知恵ですね。ウォーミングアップ登校の時に、そのスイカをおいしく食べることができました。



2学期の予定

- グッドマナーキャンペーン・・・ 9月3日(月)から7日(金)まで 学校の坂の下に立って街頭指導を行います。
- 秋の交通安全週間・・・ 9月21日(金)、5・6年生が、キャンペーン活動を、7時30分より行い、ドライバーたちに呼びかけます。
- オーケストラアンサンブル鑑賞会 東陽中学校で、13日(木)10時30分より行います。鑑賞ご希望の方は学校にご連絡下さい。(34-1004)

「南志見小学校ホームページ」では、児童の日々の活動の様子をWEB配信しています。パソコンや携帯でも見るすることができます。是非ご覧下さい。